

condition particulièrement favorable à l'infection bactérienne.

Les races les plus exposées à la séborrhée sont les cockers, les setters et les épagneuls.

La baignade :

Elle augmente l'humidité dans le conduit auditif ce qui favorise la prolifération des bactéries.

Evitez de mettre de l'eau dans les oreilles de votre chien lors du bain. Vous pouvez les sécher à l'aide d'un morceau de coton que vous posez à l'entrée de l'oreille.

D'autres facteurs sont moins fréquents :

* Les facteurs environnementaux : la chaleur et l'humidité de l'air des pays chauds ont le même effet que la baignade,

* les traumatismes du canal auditif,

* la conformation de l'oreille (certaines races ont un conduit auditif long et tortueux), malformations du conduit auditif.

Les otites parasitaires :

La démangeaison est plus importante, souvent les deux oreilles sont atteintes.

Le cérumen est de couleur marron foncé et même noirâtre, très abondant.

Ces otites sont dues essentiellement à un acarien : "Otodectes cynotis". On nomme cette parasitose : gale des oreilles.

La parasitose en favorisant l'inflammation du conduit auditif et l'augmentation de la production de cérumen provoque une otite.

On peut rencontrer plus rarement , d'autres parasitoses : gale du corps, et tiques.

Les otites suppurées aiguës :

Ce sont, le plus souvent, des otites bactériennes (Proteus) avec, parfois, présence de levures.

Dans ces otites, le cérumen est plutôt blanchâtre, avec une odeur nauséabonde et en quantité plus ou moins importante.

La douleur est souvent très présente, avec un pavillon rouge.

On peut retrouver des facteurs favorisants, comme un corps étranger .